

Bosch: "USA no me Deja Volver"

Lucas

FRICILA, N° 1.970, 25 de Junio de 1955. 7 26

Por JESUS MARQUEZ
Especial para FRICILA

TRISTE, MELANCOLICO y muy pesimista estaba el ex Presidente Juan Bosch, al comenzar de esta semana. Como él sigue siendo actor principal en el drama que vive la República Dominicana, viajamos a San Juan de Puerto Rico, desde Santo Domingo, para entrevistarlo.

No volvamos al profesor Juan Bosch desde los días oscuros de la revolución, cuando en su cuartel general de la urbanización San Apollito, en esta capital puertorriqueña, entregaba noticias a sus colaboradores sobre los primeros triunfos del movimiento constitucionalista en su país. En aquellos momentos era otro hombre. Todo ocurría, alrededor de las inmensas ferretadas telefónicas procedentes de Santo Domingo, hacia posiciones en beneficio de un futuro, auspiciado por las grandes potencias para la solución de estados Unidos y más, acontecimientos de gran escala a diario. En aquellos instantes difíciles sobrevivió vigor y resaca optimismo.

Esta entrevista se efectuó en la casa de un amigo del ex Presidente, en una zona tranquila de esta ciudad, donde, a pesar del ambiente tan del momento, los recuerdos son los reyes del mundo. Era el final de la tarde y el ex Presidente se colaba en una mecedora, para observar el cielo. Con él conversaban amablemente un profesor, Milagros Uribe Bosch, y un antiguo colaborador suyo, el señor José Amaro Rivera.

Después de las salutas y las presentaciones, entramos de lleno en la discusión del problema dominicano, comenzamos hablando de las posibilidades de acuerdo inmediato, de la crisis y del adelantamiento de las conversaciones destinadas a la formación de un gobierno de coalición.

Al abordar estos temas se manifestó de éste el pensamiento del ex Presidente:

—No habrá solución para el pueblo dominicano —dice—. La solución a que se llegue no beneficiará a las clases dominantes.

Respecto de la llamada Comisión Cuadrada, el ex Presidente fue aún más categórico:

—Esas negociaciones se hacen únicamente y seguros estancadas. No progresarán, porque el gobierno de Sa-

lador Unidos no tiene interés en que progresen.

La conversación no se redujo un momento del tema dominicano, de hecho comentarios al margen, se analizaron las últimas noticias procedentes de la atormentada isla y se le formularon críticas al último discurso del Presidente Johnson.

Explica el ex Presidente que, respecto de la crisis dominicana, Estados Unidos tiene una posición dual, que sólo beneficia a sus intereses. Y por eso su único propósito es darle una licencia jurídica a la ocupación de que la isla ha sido objeto por las tropas norteamericanas.

Chile: una esperanza

Al hablar de la intervención norteamericana y de la Comisión Cuadrada, hicimos que con necesidad en el caso MORA, el secretario general de la OEA, cuya actuación en Santo Domingo ha contribuido a aliviar la crisis.

—El secretario general de la OEA — dice Bosch — ha demostrado que carece de energía y decisión y que no posee suficiente autoridad para buscar una solución definitiva al problema.

No considera, sin embargo, el ex Presidente que el organismo regional sea incapaz e incapaz de atacar los problemas conforme a las circunstancias. Cree él que la eficacia de la OEA depende en gran parte de los gobiernos que la integran y de los hombres encargados de dirigirlos.

—Por eso, en estos momentos la suerte de mi país está en manos de los gobiernos de Venezuela y Chile. El porvenir de la República Dominicana está condicionado a la actitud futura de esos dos países, que se han portado a la altura de su historia, y han sabido jugar su papel en otros momentos decisivos para el continente.

El profesor Bosch está convencido

En la "adonada" del corredor de USA en Santo Domingo ni las cartillas formales cubren al registro.

Bosch, "USA no me deja volver" [artículo] Jesús Márquez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Márquez, Jesús

FECHA DE PUBLICACIÓN

1965

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bosch, "USA no me deja volver" [artículo] Jesús Márquez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile